

Frankfurt, im Januar 2009

Aktuelle Herausforderungen in der betrieblichen Altersvorsorge

Die aktuellen Turbulenzen an den Finanzmärkten auf der einen Seite und veränderte gesetzliche Rahmenbedingungen auf der anderen Seite stellen die Träger der betrieblichen Versorgungseinrichtungen vor bisher unbekannte Herausforderungen.

Da die betriebliche Altersvorsorge ein wesentlicher Baustein für viele von uns in der persönlichen Lebensplanung ist, sollten Sie sich über Veränderungen informieren und diese gegebenenfalls berücksichtigen.

Wir, die [AG VAA im IPH](#) und die Werksguppe Bayer CropScience Frankfurt, laden Sie daher zu einer Informationsveranstaltung zu allgemeinen Fragen der betrieblichen Altersvorsorge und Langzeitkonten ein.

Mittwoch, den 04. Februar 2009, um 16.30 h in K 607, Konferenzraum Erdgeschoss.

mit

RA Joachim Schwind, Vorsitzender des Vorstandes der Pensionskasse der Mitarbeiter der Hoechst-Gruppe VVaG

und

RA Andreas Peiter, Höchster Pensions Benefits Services GmbH.

Unter anderem sollen folgende Aspekte besprochen werden:

- Aktuelle Herausforderungen in der betrieblichen Altersvorsorge (Herr RA Schwind)
- Einführung der Realteilung beim Versorgungsausgleich in der betrieblichen Altersvorsorge (Herr RA Schwind)
- Neufassung des Flexi-Gesetzes - Auswirkungen auf LZK-Modelle (Herr RA Peiter)

Nach den Vorträgen stehen Herr Schwind und Herr Peiter für Fragen und eine Diskussion zur Verfügung. Über Ihre Teilnahme würden wir uns freuen.

Wir bitten um Ihre [Anmeldung per E-Mail an klemens.minn@minn-web.de](mailto:klemens.minn@minn-web.de) - Danke.